



El presidente de EU participó en un foro con hombres de negocios organizado por la Casa Blanca.

“Es un juego al que no voy a jugar”, asegura “Intolerable”, otra pelea por la deuda: Obama

El mandatario estadounidense advierte a los republicanos que el país no puede “darse el lujo” de otra discusión sobre el impuesto a los ricos

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, advirtió a los republicanos que no tolerará una nueva pelea sobre el techo de la deuda en el marco de las negociaciones para evitar el “precipicio fiscal”, estancadas fundamentalmente por el desacuerdo sobre los impuestos a los ricos.

“No podemos darnos el lujo” de otra batalla sobre el techo de la deuda como la que puso al país al borde de la suspensión de pagos en 2011, subrayó Obama en un foro con líderes empresariales.

Se trata de “una mala estrategia para Estados Unidos” y “es un juego al que no voy a jugar”, insistió el presidente.

Obama aludió así a algunos “informes” que sostienen que los republicanos podrían aceptar una subida de impuestos a los más ricos dentro de un acuerdo para evitar el “precipicio fiscal”, a cambio de volver a plantear en 2013 una nueva pelea sobre el límite de endeudamiento del gobierno.

El *New York Times* informó el martes que la oposición reflexiona ante la idea de ceder en ese punto, pero a cambio buscaría que el presidente permitiera un recorte de gastos —una reivindicación republicana— cuando se vote

sobre el techo de la deuda.

Una situación similar llevó a EU al borde de la cesación de pagos (*default*) en 2011 y su degradación de la nota de su deuda soberana por parte de la influyente agencia de calificación Standard and Poor’s.

El mandatario también reiteró que cualquier acuerdo para evitar el “precipicio fiscal” —la combinación de recortes del gasto público y aumentos de impuestos que entrará en vigor a partir de enero como medida para reducir el elevado déficit— debe incluir una mayor carga fiscal para los ricos.

Según Obama, algunos de los líderes empresariales de EU le han dicho en privado que están dispuestos a pagar más impuestos para lograr una estabilidad económica a largo plazo.

“Podemos resolver esto (evitar el “precipicio fiscal”) en una semana”, dijo Obama, siempre que los republicanos acepten un aumento de impuestos para los ciudadanos más ricos.

Con las negociaciones estancadas, Obama y el presidente de la Cámara baja, el republicano John Boehner, llevan una semana sin hablar al respecto. Boehner dijo ayer que es Obama quien tiene la “responsabilidad” de presentar un plan que pueda ser

► SUMA A LAS TRIBUS DE NATIVOS

► El presidente Obama destacó ante los representantes de 500 Tribus de Nativos Americanos la importancia de sus comunidades en la recuperación económica del país y dijo que los valores de los pueblos nativos alimentan “el optimismo necesario” para la mejor marcha de EU.

Ante la cuarta Conferencia de la Casa Blanca para las Tribus Nativas Americanas, Obama recordó que “aún queda mucho por hacer” e insistió en que la necesidad de crear nuevos puestos de trabajo también para estas comunidades.

“Nunca he estado tan esperanzado respecto a nuestras posibilidades. Parte de ese optimismo se debe a que he llegado a conocer a muchos de ustedes y sé de las habilidades y el talento y la dedicación y los valores y la sabiduría que todos ustedes representan”, aseguró.

“El Congreso debe ampliar el apoyo a las pequeñas empresas de nativos porque cuando se abren nuevas tiendas o exportaciones de nuevos bienes, entonces se crearán nuevos puestos de trabajo”, dijo.

EFE/Washington

aprobado tanto por el Senado, controlado por los demócratas, como por la Cámara baja, de mayoría republicana.

La propuesta de Boehner, que ha sido rechazada por la Casa Blanca, incluye un alza de los ingresos federales de 800 mil millones de dólares a través de la supresión de exenciones y deducciones, frente a los 1.6 billones planteados por el jefe de la Casa Blanca.

Además, los republicanos

plantean un recorte de 600 mil millones en programas de seguridad social en la próxima década, contra los 350 mil millones del plan demócrata.

El límite de endeudamiento de EU es hoy de 16.4 billones de dólares. El Tesoro indicó a finales de octubre que ese techo sería alcanzado en diciembre. Si no es aumentado, el Estado federal funcionaría durante dos meses y medio y luego entraría en moratoria. **M**